
港股市場最快明年無紙化
過戶處收取3類費用 證監擬設定限額

香港證監會昨日表示，目標最快在2026年1月實施無紙證券市場制度。證監

會昨日還就無紙化制度下，股票過戶處可收取的3類收費設定限額，並於昨日起

展開諮詢，諮詢期至4月23日結束。證監會發言人昨對香港文匯報等媒體表示，

今次相信是正式實行無紙化制度前，最後一次市場諮詢。但證監會補充說，無紙

證券市場最終實施時間，仍需視乎相關附屬法例立法程序及市場準備情況。

●香港文匯報記者周紹基

20252025年年22月月2525日日（（星期二星期二））

2025年2月25日（星期二）

2025年2月25日（星期二）

●責任編輯：王里財 經 新 聞B1

NOTICE ON APPLICATION FOR 
RENEWAL OF LIQUOR LICENCE
ETERNITY BAR & RESTAURANT

Notice is hereby given that Wong Yuen Ting of 
SHOP 1, G/F, TAK ON MANSION, NO. 1-11 
PINE STREET, TAI KOK TSUI, KOWLOON 
is applying to the Liquor Licensing Board for 
renewal of the Liquor Licence in respect of 
ETERNITY BAR & RESTAURANT situated at 
SHOP 1, G/F, TAK ON MANSION, NO. 1-11 
PINE STREET, TAI KOK TSUI, KOWLOON. Any 
person having any objection to this application 
should send a signed written objection, stating 
the grounds therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 4th Floor, Pei Ho Street 
Municipal Services Building, 333 Ki Lung Street, 
Sham Shui Po, Kowloon within 14 days from the 
date of this notice.

Date: 25th February 2025

申請酒牌續期公告
ETERNITY BAR & RESTAURANT
現特通告：黄琬珽其地址為九龍大角咀
杉樹街1-11號德安樓地下1號舖，現向
酒牌局申請位於九龍大角咀杉樹街1-11
號德安樓地下1號舖ETERNITY BAR & 
RESTAURANT的酒牌續期。凡反對是項
申請者，請於此公告刊登之日起十四天
內，將已簽署及申明理由之反對書，寄交
九龍深水埗基隆街333號北河街市政大廈4
字樓酒牌局秘書收。

日期：2025年2月25日

NOTICE ON APPLICATION FOR 
RENEWAL OF LIQUOR LICENCE

VIET
Notice is hereby given that WONG Ka Lok 
of Ground Floor, No. 12 Min Fat Street, 
Happy Valley, H.K. is applying to the Liquor 
Licensing Board for renewal of the Liquor 
Licence in respect of VIET situated at Ground 
Floor, No. 12 Min Fat Street, Happy Valley, 
H.K. Any person having any objection to this 
application should send a signed written 
objection, stating the grounds therefor, to the 
Secretary, Liquor Licensing Board, 8th Floor, 
Lockhart Road Municipal Services Building, 
225 Hennessy Road, Wanchai, Hong Kong 
within 14 days from the date of this notice.

Date: 25th February 2025

申請酒牌續期公告
VIET

現特通告：王嘉樂其地址為香港跑馬
地綿發街12號地下，現向酒牌局申請
位於香港跑馬地綿發街12號地下VIET
的酒牌續期。凡反對是項申請者，請
於此公告刊登之日起十四天內，將已
簽署及申明理由之反對書，寄交香港
灣仔軒尼詩道225號駱克道市政大廈8
字樓酒牌局秘書收。

日期：2025年2月25日

[ Ray-Ban靈蛇賀歲

好運亨通求籤活動 ]

已於2025年2月16日
圓滿結束！
得獎者已全數領取獎
品，多謝支持！
推廣生意的競賽牌照號碼：059620
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得獎者已全數領取獎
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香港文匯報訊（記者 曾業俊）針對現時強
積金計劃內以ESG（環境、社會和管治）為主
題的基金，積金局昨日向受託人發出最新通
函，要求受託人就以ESG為主題的相關基金
加強3項披露。積金局執行董事（成員及監
理）陳筱鑫指，有關新通函今日生效，將直接
影響5隻以ESG、綠色或可持續命名的強積金
基金。預料新措施能進一步提升相關ESG基
金的透明度，同時增加計劃成員對基金的理
解，協助他們作出投資決定。

描述風險限制 定期評估成效
最新通函要求受託人必須在強積金計劃說明

書披露基金的ESG重點及投資策略，涵蓋5個
範疇，包括描述ESG投資重點或主題；描述
基金的投資策略、以及投資過程中如何持續實
施該投資策略；投資於符合ESG重點的預期
資產配置比例；與 ESG重點相關風險或限
制；以及相關參考基準。
其次，就披露衡量和監察ESG基金的方法

和機制方面，受託人須告知計劃成員透過什麼
機制或方法，量度及監察ESG基金是否達到
有關的ESG目的，並需要就此作出4項描述，
包括有什麼監察措施去監察相關基金是否達至
ESG投資重點；採用什麼方法量度有關重點是
否可以達到；如何審查基金旗下的資產ESG

相關屬性進行
的盡職調查分
號 以 及 相 關
ESG數據的資
料 來 源 及 處
理，或於沒有
相關資料情況
下，所做出的
任何假設或估
算。
第三，就定

期評估及報告

結果方面，受託人必須每年就ESG基金
如何達至ESG重點進行定期評估，並且
於管治報告中向計劃成員披露評估結
果。受託人也需進行教育及宣傳，確保
計劃成員明白相關基金如何納入ESG因
素以達到其ESG重點，並衡量是否切合
計劃成員退休投資需要。
關於定期就ESG基金進行評估，以及

於強積金計劃管治報告公布有關結果的
要求，適用於截至去年11月 30日及之
後的財政年度。

市場現存5隻ESG基金作選擇
積金局行政總監鄭恩賜表示，截至

今年 1月底，積金局已核准 42 隻以可
持續投資相關為主題的 ITCIS 予強積
金 基 金 投 資 ， 另 同 期 共 有 5 隻 以
ESG、綠色或可持續命名的強積金基
金予計劃成員選擇。強積金對可持續
投資的相關投資，10年間已增長近 50
倍至366億元。
財經事務及庫務局局長許正宇昨出

席積金局研討會致辭時表示，強積金
去年平均淨回報率達 8.6%，去年底總
資產淨值接近1.3萬億元，反映強積金

制度的韌性和適應
性。他提到，香港
是亞洲主要國際金
融中心，本港資本
市場為綠色和可持
續金融樹立黃金標
準，提供豐富投資
機會。截至去年 12
月，證監會已批出逾
220個ESG基金，管
理資產總額約1.2萬
億元，足以反映香港
市場活力。

香港文匯報訊（記者 黎梓田）香港貿易發展
局昨日公布全新「香港貿發局ESG指數」，以
助本地企業了解外界對香港作為ESG（環境、
社會和管治）業務平台的觀感。香港ESG指數
的初步數值為64.3分，遠高於50的分水嶺，顯
示世界各地企業對於香港作為有效的全球ESG
業務中心予以高度評價。指數的初步數字顯
示，不論是國際、內地以及本地貿易商均認同
香港在可持續發展業務上的領導地位。

指數可助業界衡量香港
是次指數分析環球、內地及本地企業如何看

待香港在ESG三大範
疇中的優勢。是次公布
的初步調查數字，整合
自香港貿發局旗下主要
國際展覽及論壇中超過
1,200家受訪企業的意
見，其中香港受訪者佔
43%，內地及國際受訪
者 分 別 佔 30% 及
27%。
香港貿發局研究總

監范婉兒昨日點出推
出全新ESG 指數的目的及重要性：「新指數
旨在為業界衡量香港作為ESG產品及服務樞
紐，以及尋找有關合作夥伴的相對成效。」
她補充，「我們相信研究將有助全面了解商
界對實踐可持續經營模式的優先考量，以及
香港在國際、區內和本地層面，就推動可持
續發展所作出的實質及長期真獻。」該指數
將會每年發布一次。

社會獲65分 表現最好
總體而言，香港在ESG 三大範疇中的表

現均錄得較高評分，ESG 指數的初步數值為

64.3分，遠高於50的分水嶺，顯示世界各地
企業對於香港作為有效的全球ESG 業務中
心予以高度評價。
范婉兒表示，香港在ESG三項指定分類指

數：環境（63.8）、社會（65.0）和管治
（64.7）均獲得高分，反映本港在ESG各範疇
均表現良好。就上述三個範疇而言，各地區的
受訪者給予香港高度評價的原因各有不同。
具體而言，在環境分類指數方面，來自內

地的受訪者認為香港的優勢主要在於提供綠
色和可持續的投資機會，國際受訪者最欣賞
香港綠色和可持續解決方案的多樣性，而本
地受訪者則認為香港的綠色或可持續產品及
服務在品質及創新方面較為突出。
值得留意的是，目前有採購 ESG 相關產

品或服務的所有受訪買家，均表示願意為此
支付更高溢價，其中約68%反映願意多支付
至少10%的溢價。而目前有提供ESG產品或
服務的所有受訪參展商，均表示從中賺取額
外利潤，其中約72%反映額外利潤率遠高於
非ESG 產品或服務，差距達10%或以上。
另有近90%的受訪者認為，ESG現已成為其
整體商業決策過程中不可忽略的考慮因素，
顯示ESG 的考量已獲企業廣泛接納。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）美股上周五大幅回吐，近期已經
累積巨大升幅的港股昨日在部分科技股獲利回吐情況下，大市借勢
調整，收報23,341點，跌136點或0.58%；恒生科指收報5,789點，
跌1.19%。大市成交3,560億元。聯想（0992）收報12.98元，跌
4.56%；騰訊（0700）收報497.2元，跌3.83%；阿里巴巴（9988）
收報135.7元，跌2.02%；小米（1810）收報51.6元，跌0.19%。
另外，市傳美國總統特朗普要求外國投資委員會（CFIUS）繼
續限制中國企業對美國若干戰略領域作出投資。受消息拖累，昨
日藥明系股份表現疲軟。其中，藥明生物（2269）收報23.65元，
跌9.04%。藥明康德（2359）收報62.9元，跌10.14%。藥明合聯
（2268）收報 34.05 元，跌 9.56%。藥明巨諾（2126）收報 2.12
元，跌12.03%。

業界料維持大漲小回格局
展望後市，耀才證券分析團隊昨表示，上周港股表現相當強

勁，但由於近期已經累升不少，因此該行相信短期內港股升勢將
有所放緩。不過，該行同時指出，由於南下資金依然追捧大型科
企股，因此預期科指及恒指仍有望維持強勢，而港股大漲小回格
局相信亦暫時難以扭轉。

科技股回吐
港股跌136點

貿發局設ESG指數 港64.3分處領導地位

積金局要求ESG基金加強披露 香港文匯報訊（記者 岑健樂）中電
（0002）昨午公布去年全年業績。受惠
於整體業務組合表現穩健，以及澳洲業
務EnergyAustralia表現明顯改善，去年
中電純利按年上升逾76%，至117.42億
元。每股盈利4.65元，每股派第四期中
期息1.26元，按年上升4.1%。每股全
年派息為3.15元，按年上升1.6%。受
業績表現良好帶動，中電股價昨午後造
好，收報66.4元，升3.03%。

數據中心售電量增8.6%
近期內地人工智能（AI）企業DeepSeek強勢崛起，令市場看好
內地與香港AI相關產業的發展（例如數據中心與超算中心業務）
前景，從而帶動對電力的需求持續增長。中電首席執行官蔣東強
昨表示，去年香港售電量增長2.1%，不過數據中心售電量增長則
高達 8.6%，令去年數據中心電力需求佔香港電力總售電量的
5.7%，反映數據中心業務發展良好，推動電力需求持續增長。
他表示，中電支持特區政府採取措施推動香港與內地創科產業
發展，例如發展北部都會區。他指隨着政府逐步規劃與建設北部
都會區，中電可以適時擴展電網，以滿足創新科技產業持續發展
對電力的新增需求。

今年電價或有機會下調
此外，市場亦關注香港的電力需求持續增長，會否令香港的電價
有上升壓力，增加市民的生活成本負擔。對於電價調整事宜，蔣東
強表示這需要考慮一籃子因素。不過，他指出，燃料收費有調整機
制，而近期國際燃料價格走勢放緩，如燃料價格下跌情況持續，將
會適時調整燃料調整費，意味今年平均淨電價或有機會下調。
另外，去年中電曾經多次發生電力故障事件，引發社會大眾對

於中電供電的穩定性的關注。對此，蔣東強指出，公司的供電可
靠度持續保持於世界級高水平，而去年發生電力事故後，中電已
即時制定相應措施改善，包括採取措施降低未來再出現電力事故
的可能性，以及如何在事故發生後，盡快恢復電力供應。此外，
他表示，機電工程署已成立獨立小組檢討相關事宜，未來將會適
時公布檢討結果。
另一方面，蔣東強表示，中電的政策是除內地與香港這兩個核
心市場外，其他地區的業務主要採取自負盈虧的營運策略，意味
中電不會在相關業務投入額外資金，因此中電對引入夥伴共同營
運相關業務持開放態度。

中電配合北都
適時擴展電網

●中電蔣東強

●香港貿發局研究總監范婉兒（左一）講解全新的ESG 指數。
香港文匯報記者黎梓田 攝

證監會發言人昨指出，股票過戶處就無紙
化證券市場所設立的3類收費，分別是

設立讓投資者持有及管理無紙證券設施所需
費用、去實物化的費用，以及處理和登記證
券轉讓所需的費用。證監會建議對以上收費
設定限額，是為投資者提供一定程度的保
障，因為股票過戶處是由上市公司揀選及聘
請，投資者沒法自行選擇，在有關收費上缺
乏議價能力。今次建議就這些收費設定限
額，可為投資者提供一定程度的保障。此
外，統一收費基準將有助為市場簡化程序及
避免混淆。

鼓勵股民將實物股票無紙化
證監會發言人說，制訂有關限額時，已力求

在不同持份者如何分攤成本方面取得平衡，以
及為投資者維持合理費用，措施亦將鼓勵投資
者及早將手頭實物股票無紙化，同時確保核准
證券登記機構業務在商業上持續可行。
新制度下，投資者可透過在過戶處開立
USI(uncertificated securities investor)戶口，以
個人名義持有無紙化股票，並一如實物股票
般，享有該股票的法定擁有權及一切股東權
益，得到更佳的投資者保障。證監會建議，
日後過戶處對開設USI戶口的收費，每個戶
口不應超過50元，但以公司名義設立的戶
口，或選用高階服務的戶口不受此限。證監
會稱，目前上市公司主要採用本港兩家股份
過戶處，而開戶費是一次性收費。
此外，目前持有實物股票的投資者，在新

制下如欲把實物股票轉為以USI戶口持有(即
去實物化)，每張股票的處理費不應超過 5
元，最低收費為20元，建議同樣僅適用於個
人名義戶口。
最後，為鼓勵投資者使用USI戶口實名持
有股票，投資者若把股票由經紀戶口及中央
結算系統(CCASS)，轉讓至自己名下的USI
戶口，過戶處將不收取任何費用。相反，若
投資者把USI戶口中的股票轉至CCASS及經
紀戶口，則過戶處收取費率不應超過交易額
的0.02%，最低收費為20元。

實物股票佔大市市值約四成
證監會發言人稱，目前若要將實物股票轉讓

或出售，起碼需要10個工作日，如果採用USI
戶口，便可即日出售有關股票。若2026年初正
式實行證券無紙化，會在生效起5年內，將
2,000多家上市公司股份分批過渡至新制度，
上市公司將不可再發出新的實物股票。證監會
透露，目前仍有約數以十萬計的投資者持有實
物股票，佔整個大市市值約四成。
證監會補充說，無紙化計劃首先涵蓋香

港、內地、百慕達及開曼群島註冊成立公司
的股份，即已覆蓋逾九成的香港上市公司，
但名單上沒有滙控(0005)、渣打(2888)等註冊
地為英國的公司。

無紙證券市場帶來之好處
1.更好的投資者保障及交易便利

2.提升企業管治和投資者參與

3.更高效、數碼化和環保的市場

以自己名義持有股份之好處
1.享有所有股東權益

2.更佳的投資者保障，同時享有交易便利

3.交易與轉讓均以全電子化流程進行

證監會建議就股票過戶處在無紙化制度上之收費限額
1.設立USI費用的限額，每個USI設施費用不應超過50元

2.去實物化費用：每張實物股票不應超過5元，最低收費為20元

3.由香港結算代理人轉讓股票到投資者自己名下，不應收取轉讓及登記費

4.所有其他轉讓收費，不應超過交易價值的0.02%，最低收費為20元

整理：香港文匯報記者 周紹基


